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TABLA DE MATERIAS

1.- Aprobacion Actas Anteriores
2.- Correspondencia
3.- Varios

DERROLLO DE LA TABLA

l.- Se deja pendiente este punto.-

2.-

2.1.- Sobre el tema del Reglarnenlo de los Asistentes de la Educaci6n, Secretaio Municipal

indica que en reuni6n sostenida por el gremio, la Concejala Sra. Concha y el Alcalde, se

manifest6 que el Reglamento se habia trabajado en dos etapas y que se pr€sentaria

inicialmente el contexto general y posteriormente se veria la parte econ6mica, pero resulta

que el texto que se present6 e hizo llegar por el Jefe DEM contempla la parte econdmica

tambidn y ello es algo distinto a lo inicialmente conversado.-

Sra- Concha dice que esle reglamento se viene

trabajando desde hace un aio.

Sr. Jefe DEM dice que no hab a inconveniente

dado que el propio reglamento establece que todo queda supeditado a la disponibilidad
presupuestada y por lo mismo no es obligaci6n que los aumentos se generen de inmediato

Sr. Alcalde dice que la idea es que ello no

llegue a ser considerado como un derecho adquirido y como tal se comience a exigir.

Sin duda que la voluntad es aprobarlo, ya que

este Reglamento s€ trabaj6 pam proteger a los trabajadores, p€ro de acuerdo a la realidad

presupuestaria.-

En raz6n de lo anterior, solicita se lleve a

votacion.

Sra. Concha dice que el trabajo realizado fue

serio y llev6 bastante tiempo. El tema econ6mico es complicado, pero el contar con este

Reglamento ayudare a los trabajadores al momento de producirse la desmunicipalizaci6n de

la educaci6n.

Por ello aprueba.-

Sra. Unda este tema es muy impoiante para los

asistentes de la educaci6n y por lo mismo sin dudallo lo aprueba.

Sr. Roca- manifiesta haber recibido el dia de

hoy la copia del Reglamento y mal puede votar algo que a la fecha no ha leido Tiene toda

la intenci6n de agobarlo, pero quiere conocer su contenido y por ello se abstiene de votar.-

plazo.

Sr. Oyarce tambidn se abstiene y solicita mayor



Sr. Ramirez dice que leyd el texto completo y
sin duda que hay mejoras considerables. En lo personal aprueba.

Expresamente se dispone que todo beneficio se

entregare en la medida de que exista disponibilidad presupuestaria.

Valora el trabajo de la concejal Sra. Tamara
Concha y de los dirigentes.

Pero tambidn hace presente la irresponsabilidad
de que no se les hiciera llegar el texto a travds de un oficio.

Tambidn le llama la atenci6n que el Jefe del
DEM haga presente sus aprehensiones sobre la parte econ6mica y nada haya dicho sobre
las contrataciones indiscriminadas que se han efectuado en educacidn.

Jefe DEM aclara que las nuevas conhataciones
obedecen a nueva legislaci6n que exige contar con personal de aula.

Sr. Cartes valora el trabajo realizado por la
concejal Sra. Tamara Concha.

En este caso por acciones inesponsables de

funcionarios, no les hicieron llegar con tiempo el reglarnento, el que efectivamente le fue
enlregado hoy dia y no luvo el tiempo de revisar.

Por ello propone hacer reuni6n de concejo
extraordinaria el dia jueves.-

Sr. Alcalde aprueba por lo que significa para

los asistentes de la educaci6n y pide a los dirigentes no cuestionar las decisiones de los
concejales que se abstuvieron, dado que ello estiin en su derecho de hacerlo y en ningrin
caso significa una negativa.-

Sr. Cartes para que no quede la sensaci6n de
que ellos no quisieron aprobar y pidieron mayor plazo, solicita se ordene una investigaci6n

del por qud no se les hizo llegar con tiempo el texto del reglamento.-

En definitiva Concejo aprueba por la mayoria
absoluta de sus concejales en ejercicio el Reglamento para los Asistentes de la Educaci6n.-

2.2.- Se indica que qued6 pendiente la designaci6n de representantes del Colcejo ante la

Corporaci6n Cultural.-

Sr. Cartes dice que el trae dos nombres como

son el de Daniela Guerrero y Fabiola Lorca.-

Sra. Concha solicita dejar pendiente esta

materia y poneNe de acuerdo ente ellos como concejales para plantearlo en el Concejo.-

Sr. Roca sugiere que la Corporaci6n pudiere

hacer su presentaci6n ante el Concejo para conocer como estd integrada.-



2.3.- Se someten al acuerdo del Concejo y se aprueban por la unanimidad de los concejales

presentes y en ejercicio, las siguientes modificaciones presupuestarias:

a.- Por M$ 12.683 que consla en Ord. 170 de DAF de l8/06/2018 para dar cumplimiento a

resoluci6n de Juez Sustanciador de la Tesoreria General de la Republica; y

b.- Por M$ 1.344 que consta en Ord. 180 de DAF de 26106/2018 para la contrataci6n de

retroexcavadom para extracci6n de escombros en diferentes sectores de la comuna y

reubicaci6n de riridos en sector Pique de Lota.-

2.4.- Se da lectura a Ord. l5l de 18/06/2018 de Jefe de DAS a tavds del cual se solicita se

requiera el acuerdo del Concejo para llarnai a licitaci6n "Proyecto Optimizaci6n Servicio

Famacia Ambulatoria APS" por M$ 27.822.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales presentes y en ejercicio.-

2.5.- Se someten al acuerdo del Concejo y se aprueban por la unairimidad de los concejales

prcsentes y en ejercicio, los siguientes proyectos de subvenci6n:

a.- Proyecto de subvenci6n denominado "Subvencidn operacional afio 2018 Cuerpo de

Bomberos de Lota y sus cinco compafiias" a favor del Cuerpo de Bomb€ros Matias

Cousifio, por M$ 35.000 para financiar gastos de combustible, mantenci6n de carros

bombas y vehiculos menores, adquisici6n de repuestos, equipamiento de protecci6n

personal, equipos comunicacionales; segrin detalle indicado en el proyecto que se aprueba.-

b.- Proyecto de subvencidn denominado "Arbitmje Extemo para campeonato de la

Asociacidn El Carbdn Lora Bajo" a favor de la Asociaci6n de Fftbol El CarMn de Lota

Bajo, por M$ 15.000 para financiar con ello arbitraje de partidos en todas las series (750),

segtn detalle indicado en el proyecto que se aprueba.-

2.6.- Se da lectura a Ord. 233 de 27/0612018 de Director de Secplan a tmvds del cual se

solicita se requiera el acuerdo del Concejo para aprobar los siguientes proyectos que

postulan a fondos municipales 2018:

a.- Adquisici6n de 6ridos y aniendo de maquinaria para habilitar accesos a diferenles

poblaciones y campamentos de la comuna por M$ 25.540; y,

b.- Mejoramiento de multicanchas en diferentes sectores, Lota por M$ 3.942.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales presentes y en ejercicio.-



3.-

3.1,- Sr. Iy{n Roc&

a.- Luis Espinoza apoderado del Colegio Centenario en El Blanco reclama por las malas
condiciones del camino y Io necesario de su reparaci6nl

b.- Sra. Sandra Araneda que vive en Los Aromos de Polvorin reclama porque el vecino Ie
tap6 la ciirnara de alcantarillado lo que ha generado malos olores y presencia de roedores.-

c.- Denuncia vehiculos chatarra a las afueras del Parque de Lota.-

3.2.- Sr. Alejandro Crtes:

a--Sector Roble Alto. Pide terminar de una vez por todas los trabajos que se est6n
realizando en la multicancha. Es necesario cermr ese proyeclo ya que los vecinos se
encuentran muy molestos.

b.- Que sucede con la subvenci6n de la Asociaci6n de Fitbol El Carb6n de Lota Bajo.

c.- Cancha El Roble. Se hizo un trabajo de cierre perimetml y mejoramiento de la caryeta,
pero el ciene estii incompleto.-

d.- Cancha Calama sector Gabriela Mistral se encuentra en muy mal estado. No es un tema
de ahora sino que viene de hace mris de 25 af,os.-

3.3.- Sra. Tamara Concha:

a.- Cesfam de Lota Alto. El viemes pasado se rermid con el consejo consultivo y alli se

plantearon reclamos gnr la inseguridad.-

Se hace necesario contratar guardias de

seguridad y no nocheros.-

b.- este viemes visita nuestra comuna un poeta mapuche muy imponanrc y es necesado
poder organizar algo a su nivel.

c.- Expresa que cuando llama a los funcionario municipales es por trabajo. Esto lo plantea
porque el viemes tmt6 de comunicarse con el Jefe DEM y Administrador Municipal y Ie

fue imposible.

Es molesto llamar y no tener respuesta.

Luego fue al DEM y dej6 mensaje con Ia

Searetaria, perc no se le respondi6.-

3.4.- Sr. Carlos Oyarce:

a.- Vecinos del sector de Colcura detds de la Shell reclaman por el mal estado del camino.



b.- Reclama por el mal estado en que se encuentra la Feria Libre de Lota, desde el tema del
aseo.

c.- Le sigue preocupando la gran cantidad de robos que estan ocurriendo en la comuna.

Como Presidente de la Comisi6n de Seguridad Priblica pedir6 una reuni6n para el pr6ximo
lunes con Carabineros y la PDI.

3,5.- Sr. Cristian Ramirez:

a.- La semana pasada se le invit6 al sector Rio Negro de Colcura (Esc. Vieja), donde

tambidn participarcn algunas autoridades regionales como el Gobemador, Consejero

Regional Anselmo Pefia.

No se ha hecho una reuni6n mris formal de

parte del Mrmicipio donde se dd a conocer la licitaci6n del estudio de diseiios.

Esto se lo manifest6 al Jefe de Gabinete para

que se coordine dicha reuni6n.-

El Gobemador reconi6 el sector y qued6 de

gestionar el mejorar los accesos.

b.- Quiere saber en que proceso se encuentra la modificaci6n de la Ordenanza sobre

tenencia responsable de animales.

c.- Se requiere mejorar el acceso por la Ruta 160 a la Pob. Puesta del Sol.

3.6,- Sra. Eduvina Unda:

a.- La Asociaci6n de Futbol El Carb6n de Lota bajo le manifestaron que llevaban un atraso

de 35 dias en el pago de los arbitrajes.

b.- Pob. Pablo Neruda. Los vecinos no pueden acceder de entrada y de salida a la calle

Baldomero Lillo por el atochamiento que generan los vehiculos de transporte escolar.

c.- Vuelve a plantear como necesario cortar pastizales en Colcura.

d.- Tambi6n expresa preocupaci6n por el aumento de la delincuencia en la zona.

e.. JJW Avda. Playa Blanca estAn esperando la visita de Secplan por proyecto de

ESSBIO.-

3.7.- Sr. Alcalde:

a.- Se hace presente don Josd Gajardo a quien el Sr. Alcalde consulta por la reparaci6n de

los accesos a escuela Centenario.-

Sr. Gajardo indica que se contact6 con Sr.

Espinoza y entego materiales al efecto. Perc la inica alternativa definitiva es aneglar el

acceso via proyecto de mejoramiento.



Sr. Alcalde dada la presencia del Jefe de

Secplan, le solicita Feparar dicho proyecto.

Sr. Roca dice que es un pasaje y solo bastaria
con emparejarlo.-

b.- Sobre los vehfculos que estrfur al lado del Parque, se ver6 la soluci6n.

Si. Cartes sugierc por mientras se tiene un

terreno definitivo, trasladarlos al Ex Gimnasio I I de septiembre.

Sr. Alcalde instruye para que ello se haga.-

c.- A jefe de Secplan se le plantea dar soluci6n a los proyectos de Cancha El Roble.

Jefe de Secplan dice que el cierre se estii
ejecutando, y rro se ha podido avanzar por las inclemencias del tiempo.

Sr. Cartes dice que este tema lo vie[e
planteando desde hace un afro y por eso necesita una proyecci6n de cuando se terminar6

dicho proyecto.

Sr. Alcalde dice que tambidn comparte ello.

Jefe de Secplan dice que con buen tiempo, en

una semana deberian estar listos esos proyectos Cancha El Roble y en 15 dias Roble Alto.-

d.- A Sr. Mauricio Silva se le pide ver el caso de Sra. Sandra Araneda.-

Sr. Silva informa ademds de los trabajos

realizados en sector Escuela Vieja de Colcura.-

Sr. Alcalde le pide visitar la Pob. Pablo Neruda

para ver el tema de problemas de acceso y coordinar al efecto con Director de TrAnsito

dado que ello se produce por el transporte escolar.-

Adem6s pide Sr. Alcalde ver acceso y
mej oramiento de Cancha Calarna.-

Pide medidas de mitigaci6n y un proyecto miis

integral.

Sr. Jefe de Secplan dice que se estii{r entubando

las aguas servidas.

En cuanto al mejoramiento de la cancha puede

ser via proyecto de inversi6n o a travds de un FRIL, pero en este caso solo cierre y torres de

iluminaci6n.-

e.- Sm. Miriarn Peia de DAS sobre la falta de seguridad indica que ya se han adoptado

medidas.



Se estAn licitando ciimaras de seguridad y se

estii viendo la contrataci6n de guardias extemos.

Sm. Concha indica que la mayoria de los

funcionarios se retiran a las 17 horas y el SAPU funciona hasta las 24 hs.

ese homrio de funcionamiento del SAPll.
Sra. Miriam Pefra indica que la idea es cubrir

Sra. Concha sugiere se le informe sobre estas

medidas al consejo consultivo.-

f.- Sobre Ia visita del poeta mapuche le pide a la Sra. Concha lo pueda coordinar con el
Administrador Municipal.-

Sra. Concha pide que a travds del DEM se

desarrolle una buena actividad con el Liceo Comercial y Liceo A-45.-

g.- jefe de Secplan explica que 4 veces se licit6 el PMB en Esc. Vieja y hoy recidn se est6

adj udicando.

Sugiere que una vez firmado el contato se dd a

conocer a la comunidad y que ademiis cada adelanto que s€ vaya haciendo se vaya

sociabilizando.

h.- Sobre la limpieza del la Feria Stavros Quintana dice que el lavado se realizd el domingo

pasado y que en todo caso la pr6xima licitaci6n contemplarii mayor cantidad de lavados de

carpeta del sector.

Con ello se puso t€rmino a la reuni6n, la que

cont6 con la asistencia del 100% de los concejales en ejercicio. Alcalde y Secretario

Municipal titulares.-

TEROS

LOTA. JULIO DE 2018..



ACUERDOS coNCEJO MuNIcIPAL DE 03/07/2018
ACTA 19/2018

l.- Se aprueba el Reglamento para los Asistentes de la Educaci6n._

2.- Se aprueban las siguienles modificaciones presupuestariasj

a.- PorM$ 12.683 para dar cumplimiento a resoluci6n de Juez Sustanciador de la TesorerfaGeneral de la Repfblicat y

b - Por M$ r.344 para la contratacidn de retroexcavadora para extracci6n de escombros endiferentes sectores de la comuna y reubicaciOn a" ,in;do. en'r""to;;;;;;"r".-
3.- Se aprueba llamar a licitacidn ,,proyecto 

Optimizacidn Servicio Farmacia AmbulatoriaAPS" por M$ 27.822.-

4.- Se aprueban los siguientes proyectos de subvenci6n:

a.- Proyecto de subvenci6n denominado ..Subvenci6n 
operacional afio 20lg Cuerpo deBomberos de Lota y sus cinco compaflias,,;

b.- Prcyecto de subvenci6n denominado .Arbitraje Extemo par.a campeonato de laAsociaci6n El Carb6n Lota Bajo,'._

5.- Se aprueban los siguientes proyectos que postulan a fondos mmicipales 20lg:
a.- Adquisici6n de riridos y ariendo de maquinaria para habilitar accesos a diferentespoblaciones y campamentos de la comuna por M$ 25.540; y,

b.- Mejoramiento de multicanchas en diferentes sectores, Lota por M$ 3.942._
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